

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

En nuestra conferencia de ayer tarde, recibida esta mañana a causa del mal servicio telegráfico que padecemos, viene la noticia de que nuestras tropas ocuparon Monte Arruit, presenciendo un espectáculo parecido al que vieron en Zeluán.

También nos dice nuestra conferencia que se asegura que Cierva abogó reiteradamente en el Consejo de Ministros del sábado por la clausura de las Cortes, oponiéndose a ello la mayoría de los ministros y Maura el primero.

Un periódico afecto a Cierva juzga imposible que sean paralelas la acción militar y la acción parlamentaria. Si el debate sobre Marruecos continúa, el Gobierno verá agravarse hasta un extremo inconcebible las dificultades actuales.

Si por el contrario se decidiera a cerrar el Parlamento, cosa que no es fácil que se realice por Maura, los ministros liberales saldrían entonces inmediatamente del Gabinete.

Pero—añade dicho periódico—el Gobierno no debe olvidar que la moral del Ejército debe mantenerse a todo trance y que en cuestiones de procedimiento político parlamentario hay marcado divorcio entre el Gobierno y los partidos liberales, todo lo cual esterilizará la labor de las Cortes.

Otra de las notas interesantes que leemos en la actitud de los periódicos de la izquierda que arrojan sus ataques contra Cierva por los propósitos de éste en cerrar las Cortes y las amenazas contra la prensa de la noche.

Por haber infringido la ley de jurisdicciones compareció el sábado en la noche ante el juez el director de «La Tribuna» y como el redactor militar de dicho diario se declaró autor del artículo, quedó procesado, ingresando en la cárcel en la madrugada de ayer.

También fue requerido el redactor jefe de «Diario Universal» para responder de un suelto que comentaba igual asunto. El director de este periódico, don Daniel López, que es senador, aminoró las responsabilidades de dicho suelto y seguidamente extendió un suplicatorio al Senado para procesarle.

Se ha hablado también del procesamiento del arcista en campaña de «El Mundo» a quien se trasará a Madrid.

Seguimos anticipando de nuestra conferencia:

Algunos periódicos publican la carta que el general Cabanellas ha dirigido al Presidente de las Juntas de defensa.

El principal párrafo de esta carta dice así: En no tener el país unos miles de hombres organizados hizo sucumbir a los defensores de Zeluán y Monte Arruit. Creo que ustedes son los primeros responsables al ocuparse de desprestigiar el Mando y asaltar el presupuesto con el aumento de plantillas, sin tenerse del material y de la eficiencia de las unidades. Han vivido ustedes gracias a la cobardía de ciertas clases con las que jamás compartí.

MANOTON DE MANILA

El señor Casán ha adquirido para su fotografía el mejor manotón que ha recibido la Casa Lligatera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a platos y al contado. Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revenden placas, películas y se hacen negativos.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Madrid nuestro amigo el alcalde de esta Ciudad don Manuel Zamora.

—También han regresado los ediles don Diego Frigard y don Antonio Fernández.

—A Madrid ha marchado don José Manteca.

—De Alemania, ha regresado nuestro querido amigo don Enrique C. Fricka.

Notas varias

Le ha sido concedida la Gran Cruz del Mérito Agrícola a nuestro amigo el Magistrado Excmo. señor don Juan Fernández Loaysa, Juez de Instrucción que fué de ésta.

—Ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita Encarnación Vivanco, para el joven don Antonio Manzanares Rios.

Nuestra más sincera felicitación a la enamorada pareja.

—Nuestro querido amigo el administrador de Aduanas de Portmán don Francisco Martínez Ramirez, ha sido ascendido a oficial primero y destinado como oficial vista en la Delegación de Hacienda de Huesca.

—El próximo domingo, día 30, se da a en Los Alcázares el primer almuerzo mensual que durante este invierno se proponen celebrar los veraneantes de aquella playa.

Sabemos de muchos amigos inscritos con sus familias.

Cuantos deseen detalles sobre este día de excursión pueden pedirlos en la Administración de este periódico.

Letras de luto

Tras una rápida enfermedad, ha fallecido en esta ciudad el pundonoroso teniente coronel de Infantería de Marina retirado don Vicente Mármol Alcaraz, padre de nuestro querido amigo el agente de Policía don Manuel.

A éste como a toda su familia acompañamos en su triste dolor.

De la guerra

Expedición de enfermos

No a las ocho de la mañana como se esperaba, sino a la una de la tarde, ha llegado a este puerto el vapor «Alicante» conduciendo a ochenta enfermos, de los evacuados del Hospital Militar de Melilla.

Su llegada era esperada por el Excelentísimo señor Capitán General, Excelentísimo señor Gobernador Militar, Excelentísimo Sr. General 2.º Jefe de la plaza, Excelentísimo señor General de Sanidad, Comandante de Marina, los coroneles de todos los regimientos y numerosas comisiones de los mismos.

El Ayuntamiento, con su Alcalde y los ediles Mustieles, Olros, Fernández y Fuentes, también acudió.

Las señoras de la Junta Directiva de la «Cruz Roja» doña Isabel Delgado de Delgado, doña Irené Cantó de Soler, doña Tomasa de las Bárceas de La Cerda y doña Juana González de González, y las señoras de Tamayo, Lombardero, García del Real y Subirana asociadas y las señoritas enfermeras de Espinosa, Catá, Lombardero, Calderón, Salas, Subirana, Decler y señora de Silgostón, también esperaban en el Muelle.

La «Cruz Roja», con su Jefe señor Monca la, comisario señor Velasco, oficiales señores Monge (D. J.), Villamarzo, Redondo (D. M.), Martínez y practicante señor Bahona, acudieron al Muelle, efectuando con gran rapidez el traslado a los Hospitales Militar y

de la Cruz Roja en los innumerables autos y carruajes que acudieron desinteresadamente.

En el Hospital Militar quedaron hospitalizados 60 y en el de la Cruz Roja 20.

En este último estaban recibiendo a los enfermos las señoras de Solé, Carmona y las enfermeras señoritas de Bas, Orruma, Braquehais, Cano, Rizo y Lombardero.

La banda de música del Regimiento «Cartagena» estuvo tocando escogidas piezas durante las operaciones del desembarque.

Todos los enfermos proceden de diferentes regimientos, figurando tres del 46 de línea.

Numeroso público ha presenciado el desembarque y ha hecho grandes elogios de la ambulancia de la «Cruz Roja» que se presenta en correcta formación y con todo el material completo.

Hospital de la Cruz Roja

Mañana miércoles 26 a las 11 de la mañana se reunirán en dicho hospital las señoras de la Junta Directiva, que ruegan a cuantas señoras asociadas tengan gusto de tomar parte activa en tan buena obra se den por invitadas.

Asunción Hernández, florista establecida en la calle Mayor, ha regalado al Hospital de la Cruz Roja tres hermosas palmeras.

Don Domingo Madrona, ha regalado también para dicho hospital dos docenas de botellas de cerveza y diariamente suministrará cuantas gaseosas sean necesarias.

Don Manuel Peña ha donado al mismo once varas de tela blanca para almohadas.

Don Juan Soler, almacenista de cristales y molduras, dos cuadros.

Otra becerrada benéfica

Para el próximo domingo se está organizando una becerrada a beneficio de los soldados del 93 de línea.

Esta becerrada la organizan los operarios de los talleres de Herreros de Rivera de la S. E. de O. N.

No dudamos también que el lleno es seguro.

El cadáver del teniente Castrillón

Según informes que nos merecen entero crédito, ha aparecido el cadáver del joven oficial de Infantería don José Castrillón, que murió gloriosamente en Monte Arruit.


Su cadáver llegará hoy a la plaza y se le hará el entierro con los honores que le corresponden.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Detalle de los ingresos y gastos de la función patriótica celebrada en el Teatro Chico en la noche del 16 de los corrientes.

INGRESOS

Recaudado en taquilla, y por donativos recibidos del Excmo. señor Capitán General del Departamento, Excmo. señor Gobernador Militar de la Plaza, Excmo. Sr. General 2.º Jefe de Plaza, Empresa del Teatro (Importe del alquiler del mismo), don Victoriano Ross, don Pedro Verdugo, señor Comisario de Policía, señor Administrador de la Aduana, señores Oficiales de Telégrafos, don Leandro Bas, don Victoriano Iñiguez, don Manuel Pico, señorita María de los Dolores Bas, (sus derechos de autor), don José Vázquez Cores (sus derechos de autor), 8.268'50 pes.


 CUARTO ANIVERSARIO
 del fallecimiento del señor
Don Vicente Serrat Andreu
 que descansó en el Señor el día 27 de Octubre de 1917
D. H. P.
 Todas las misas que se celebran el día 27 del presente mes, de ocho a doce, cada media hora, en la iglesia Cartreña de Santo Domingo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. La vela y alumbrado así como los ejercicios a las cuatro de la tarde, tendrán igual aplicación.
 Su viuda, hijos, hijo político, hermanas políticas, tías y demás familia ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dichos actos, por cuyo favor les quedarán agradecidos.
 Varios Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

GASTOS

Hojas del teatro incluidos todos los gastos del mismo (1), 665'00 ptas.

Cinco cajas de bombones para las horas y más que tomaron parte en la velada, 34'65 id.

Gratificación al apuntador, 5'00 id. Idem al Conserje del Brillante por los días de ensayo en dicho salón, 4 id.

Factura del fluido eléctrico consumido durante los ensayos en el Circo, 20'55 id.

Velas, tarjetas y otros pequeños gastos, 1'55 id.

Total, pesetas 730'75.

RESUMEN

Importan los ingresos, 8.268'50 pesetas.

Importan los gastos, 730'75 idem.

Beneficio líquido, 2.532'75 idem.

Entregado al señor Coronel de Sevilla el 19 del corriente, 2.319'25 pesetas.

Id. id. después de esa fecha, 13'50 idem.

Entregado al señor Coronel de Artillería para los 81 artilleros que salieron de esta Comandancia para África, 200 id.

Total entregado, 2.532'75 pesetas.

Cartagena 20 Octubre 1921.—La Comisión.

Información de Marina

Varias noticias

Se expiden talonario de vales para el oficial 4.º de Archivos don Luis Blanco y Campano y cartera para el Capellán Mayor don Alberto Pallas.

—Procedente de Ferrol ha verificado su presentación en el E. M. del Departamento el Médico Mayor don Hilario Ozón Zabaleta, quedando destinado para la asistencia del personal.

—Se interesa cartera militar de identidad para el Aspirante de Marina don José García Saralegui.

—Cesaron de la Estación de Submarinos el primer Condestable don Joaquín Clemente Ramos, operario máquinas Juan Mergarejo Soto y primer Buzo Tomás Oeste Guiso, que embarcarán en el «Kanguro».

—Hoy deben fundear en este puerto procedentes del de Almería la División de Submarinos y Kanguro.

—Desembarca del Contratorpedero Osado e ingresa en la Estación de Submarinos el Operario Máquinas permanente José Campos Escarabajal.

—Cesa en la Factoría del Arsenal y embarca en el Contratorpedero Osado el operario de Máquinas Juan Jara Montesinos.

Catedral Antigua

Con el afán ávido y presuroso con que se asiste a las grandes solemnidades, visitamos anteayer, Domingo, la Catedral Antigua, donde tenía lugar la terminación de la santísima eucaristía dedicada anualmente al Corazón de María por los RR. PP. Misioneros y la Archicofradía de esa advocación.

Lejos de quedar defraudados en nuestra expectativa de grandes impresiones religiosas, la realidad fué antítesis de lo que esperábamos, pero con creces y lo mismo opinaron sin duda el millar de personas que tuvieron la suerte de disfrutarla.

Difícil resulta, sin haberlo experimentado, el dar idea del efecto producido en las almas melancólicamente dispuestas para las exquisitas emociones místicas, por el armonioso conjunto de todos cuantos elementos estéticos nutren el culto católico para transportarnos a regiones superiores, haciéndonos olvidar la triste y dolorosa realidad de esta vida, y elevados allí y a su más alta potencia expresiva.

Acostumbrados y todo a esas solemnidades de nuestra ciudad, nos fué imposible sustraernos a los sentimientos de admiración y de júbilo que nos produjeron la oratoria grandiosamente sagrada del Misionero P. Fructuoso García, maestro en su arte inferior a los más expertos y eloquentes que han ocupado la sagrada cátedra en Cartagena; la música notablemente religiosa ejecutada con increíble maestría por un coro de niños que constituye un alarde de educación musical aquí en nuestra tierra, hasta entonces en cultura semejante; la iluminación y decorado de la iglesia en general y especialmente del altar Mayor, en el que campeaba como delirante visión la esbelta imagen del Corazón de María, envuelta en conjetaciones brillantísimas de luces y entre otras de perfumadas flores; y sobre todo la magnífica procesión de Misioneros, que nos pareció asistir a una verdadera transfiguración del Señor Sacramento, cuyo corazón pasó como una luminosa de gloria por entre la inmensa y selectísima concurrencia que llenaba las naves del histórico templo.

La Archicofradía del Corazón de María ha dejado una vez más muy alta su bandera, a cuya gloriosa sombra se van cobijando los cartageneros, a juzgar por los preciosos escapolarios que ostentaba la mayoría de los concurrentes a tan inolvidable solemidad que deseamos se repita con frecuencia para mayor gloria de la Virgen y bien de las almas.

En esta partida se incluye el alquiler del teatro, que ya figura como deativo en los ingresos.

En 3.ª página, artículos de interés.